

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 5 (1977)
Heft: 2

Artikel: Mézières
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-237740>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 17.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mézières

Ce modeste village au pied du Jorat n'aurait pas besoin d'une présentation, tant il est connu par "sa grange sublime", nous voulons dire son théâtre.

Mais à y regarder de plus près, nous nous apercevons que l'endroit où se déroulent les spectacles les plus célèbres éclipserait l'histoire du village lui-même, ce qui serait regrettable. Aussi avons-nous demandé à Monsieur J. Porchet, syndic de Mézières de nous dire quelques mots sur sa localité. Écoutons-le...



"Mézières fait partie du Jorat, un pays à part au centre du canton de Vaud, à cause de son altitude élevée (750m.)

Mezières est connu dès le Xe, XIe siècle et s'illustra fâcheusement au XVIe et XVIIe par les tristes exploits de brigands du Jorat.

Sous les Bernois, l'affaire mémorable du pasteur Martin qui osa prétendre que la pomme de terre n'était pas une graine et qu'elle ne devait par conséquent pas la dîme, eut un grand retentissement dans toute la région, car le pasteur fut enlevé nuitamment et emmené dans les prisons de Berne.

Cet épisode dramatique inspira au poète René MORAX, "La Dîme" jouée en 1903. Le succès remporté par ce drame fut à l'origine de la création du Théâtre du Jorat. Celui-ci est une réalisation originale et audacieuse du passé de notre village. Sous ce vaste toit se sont côtoyés des comédiens illustres, des musiciens prestigieux et de nombreux acteurs, choristes et figurants de nos villages. En présentant Mézières, on ne saurait passer sous silence le Général Henri Guisan, né à Mézières, nommé bourgeois d'honneur par le Conseil communal le 29 décembre 1939, au début de la dernière guerre mondiale.

Notre village, situé à mi-chemin entre Lausanne et Moudon relié au chef-lieu par le tramway d'abord, puis par des bus, est au carrefour des routes Vevey-Moudon et Echallens-Oron. Cette situation avantageuse lui fit jouer très tôt le rôle de centre régional. De nombreux artisans et commerçants s'y installèrent et leur activité y fut rapidement florissante. Cependant la population resta longtemps essentiellement agricole. Aujourd'hui les paysans ne représentent plus que le 12% de la population et la moitié des habitants de notre commune travaillent à l'extérieur, le plus souvent à Lausanne. Toutefois, notre localité qui compte 600 habitants, a gardé ce rôle traditionnel de centre : ainsi s'y côtoient plusieurs agences bancaires, le poste de gendarmerie, la justice de Paix, l'office d'Etat civil, la classe supérieure, etc.

Dans le cadre de la santé publique, en 1969-70 s'est construit à Mézières, le CENTRE MEDICAL, financé par 14 communes du Jorat ; cette réalisation originale permet l'exercice de la médecine en milieu rural dans d'excellentes conditions.

Pour lutter contre l'isolement imposé par les conditions

géographiques et climatiques, on se groupe selon ses goûts et ses affinités. Nos sociétés locales, très actives sont le lieu de rencontre de la population autochtone ancienne et de la population citadine plus récente, c'est l'occasion de nouer des liens d'amitié, de s'apprécier.

Dans une petite étude sur le Jorat parue en 1910, le professeur Charles Biermann a dit :

"L'hospitalité est une des qualités les plus aimables du

Mézières. La Place



Cette hospitalité se manifestera pleinement les 27 et 28 août prochain à l'occasion de la fête romande et valdo-taine des patoisants.

Bienvenue à toutes et à tous à Mézières! "

Merci de tout coeur à M. le Syndic Porchet, pour l'accueil qu'il nous a réservé.

Nous félicitons les organisateurs de cette fête Romande d'avoir choisi pour cadre de cette manifestation :

Mézières-le-Jorat !